

自ら学び 共に創る

主体的に学び しっかり考え 互いに高めあい

よりよい社会を創造する力を育てます

中山中学校だより

〒226-0013 横浜市緑区寺山町 653 番地 21 TEL(045)931-2108

<https://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/nakayama/>

=令和5年11月24日発行=



Symphony ~ 交響

こうきょう 校長 やまが ともやす
山我 智康

昨年までは、コロナ禍による制約の中、工夫して行ってきましたが、ようやく全校そろっての七虹祭（文化祭）を行うことができました。1日目は体育館で、「生徒会・吹奏楽部・英語スピーチ・理科の研究・図書委員会・演劇部」が、それぞれ日頃の成果を発表しました。生徒で体育館はいっぱいになってしまい、後ろの席の生徒は遠くなりましたが、昨年までの教室でのTV中継とはやはり違います。発表する生徒にとっては、直接仲間からの拍手や声援があり、よりパフォーマンスに磨きがかかります。また、鑑賞している生徒も自分たちの仲間がステージに立って輝く姿を見ることは、日ごろとは違う友だちの姿を見て、新たな発見だったと思思います。会場での一体感はとても重要です。

展示発表では、文化部や委員会、10組の活動の様子をみんなで知ることができました。限られた時間でしたが保護者の方にも見学していただきました。また、後日学区の小学校6年生全員にも見学をしてもらい、中学校生活の一部を感じてくれることができたと思思います。

明治の文豪 森鷗外がドイツ語の「シンフォニー」を「交響曲」と訳したといわれています。シンフォニーは語源的に「ともに鳴り響く」という意味があるので、音楽以外でも用いられることがあって、「いろいろな要素があってできる調子。種々の構成物が混然一体（こんぜんいったい）となっている世界」を表します。「交響」とはその字のとおり「互いにさまざまなもののが交じり合うこと」ですから、森鷗外の訳はかなり的確でした。

中山中初めての、外部ホールをお借りしての二日目の合唱コンクールは、今年のスローガン「交響する849の想い」のとおり、素晴らしいシンフォニーでした。会場に全校生徒が入っただけで、生徒の気持ちは高揚したようで、全体で拍手が沸き起きました。普段立つことのできない、本格的なステージで照明を浴びる経験を全員ができたのは、貴重な体験です。一人ひとりが発声する言葉が、ピアノ伴奏に乗り、一体となって音楽となる合唱は、まさに素敵なかついたいシンフォニーとなりました。中山中の新しい伝統がスタートしたことを感じました。

展示・ステージ発表・合唱コンクールの準備や練習を通して、それそれがさまざまな想いをもって、時には議論し、時には励まし合ってきたことでしょう。コンクールは結果があり、いろいろな感情を持ったと思いますが、わずか二日間の七虹祭に向けて費やしてきた時間こそが、大きな財産となっています。

自分たちで築き上げたこの時間を大切にしてほしいと思っています。

当日は、平日で遠方の会場にもかかわらず、多くの保護者・関係者の方々にご来場いただき、ありがとうございました。

七虹祭

【全校制作・展示見学】



部活動では、サブカルチャー研究部・生涯造形部・美術部。教科では美術・技術家庭科・10組の作品を展示了。福祉委員会からは盲導犬募金の紹介を掲示と映像で行いました。

中庭には全校制作の今年のスローガンの入ったペットボトルのキャップのパネルが飾されました。全校生徒がスローガンの通り協力し一つ一つはめ込み、繋げて立派な作品に仕上りました。

【課題発表】



体育館で教科・部活動の発表を行いました。英語スピーチは、しおりに原稿が掲載されていたので、それを目で追いながら、または見ずに聞き漏らさないように真剣に聞く姿

が見られました。理科はスライドを使ったわかりやすい説明に感心させられました。一方、ビブリオバトルと演劇部はユーモアあふれる発表に笑いが絶えず、大いに盛り上がりました。吹奏楽部はクラシックからポップスまで、手拍子に合わせて体育館中が一体になり、音楽を楽しむことができました。長く続いたコロナ禍では、経験できなかった一体感が生徒たちの心を高揚させた時間となりました。

【合唱コンクール】



こどし はじ さがみはら しみん かいからん じっし ぜんこうせいと いっしょ かんしょう
今年は初めて相模原市民会館での実施となり、全校生徒が一緒に鑑賞することができました。

れんしゅう せいか はつき うたごえ ひび じゅしょう い か とおり
練習の成果を発揮し、すばらしい歌声がホールに響いていました。受賞したクラスは以下の通りです。

1年生	2組	「笑顔を忘れてしまった君に」
最優秀賞	6組	「with you smile」
優秀賞	8組	「遠い日の歌」
優良賞		
2年生	6組	「青葉の歌」
最優秀賞	1組	「花の名前」
優秀賞	4組	「春に」
優良賞		
3年生	4組	「ヒカリ」
最優秀賞	6組	「青鸞」
優秀賞	1組	「IN TERRA PAX」
優良賞		



な じかさいじっこういいんかい
七虹祭実行委員会のみなさん
とうじつ
当日までたくさん準備をして
がんばって頑張つてくれました



もうどうけんぽきん 盲導犬募金

福 祉 委 員 会 が 1 月 9 日 と 1 0 日 に 盲 導 犬 募 金 を 行 い ま し た。 この 盲 導 犬 募 金
を行 う ま で に は、 学 校 全 体 で 道 徳 の 時 間 に 盲 導 犬 に つ い て 学 び ま し た。 福 祉 委 員 会 で は 生 徒
自 ら が 出 演 す る ニ ュ ー ス 番 組 の よ う な 盲 導 犬 啓 発 动 画 を 作 成 し、 七 虹 祭 の 展 示 で も 生 徒 た ち
は 興 味 深 く 見 て い ま し た。 そ の お か げ も あ り、 盲 導 犬 募 金 の 当 日 は 多 く の あ た た か い 協 力
が あ ま し ま し た。 次 は ユ ニ セ フ 募 金 に も 取 り 組 む 予 定 で す。



読書の秋 移動図書館を行いました

11月は図書委員の主催で読書月間を行っています。まずは図書館へ足を運んでほしい
と思 っ て い ま す。 図 書 館 で は お す す め の 本 を 展 示 コ ー ナ ー で も 紹 介 し て い ま す。 今 年 度 は
移動図書館という形で、普段は図書館へ行かない生徒にも本を選んでもらえるように図書
委員会で選書した本を各学年のフロアで貸出をしています。普段は少し遠い図書館ですが、
各フロアで本が借りられるということで、多くの生徒に本を手に取ってもらいました。ビブ
リオバトルで紹介された本も好評でした。



11月 行事予定



12月 行事予定

日	曜	暦	部	行事予定	日	曜	暦	部	行事予定
1	水	○	○	読書週間(～30日)	1	金	○	○	
2	木	○	○		2	土			
3	金	文化の日		中山まつり	3	日			
4	土				4	月	○	○	個人面談
5	日				5	火	○	○	個人面談
6	月	○	○	小中交流会	6	水	○	○	個人面談
7	火	○	○		7	木	○	○	個人面談
8	水	○	○	3年保護者進路説明会 市総体験会式	8	金	○	○	面接予備日
9	木	○	○	専門委員会	9	土			
10	金	○	×	体育着販売	10	日			
11	土				11	月	○	○	
12	日		×		12	火	○	○	
13	月	○	×		13	水	○	×	
14	火	○	×		14	木	○	○	専門委員会
15	水	×	×	後期中間テスト	15	金	○	○	
						×	×		
16	木	△	再	後期中間テスト	16	土			
17	金	○	○		17	日			
18	土				18	月	○	○	
19	日				19	火	○	○	
20	月	○	○	2年花いっぱい活動	20	水	○	×	
		×	○						
21	火	○	○	花いっぱい活動予備日	21	木	○	○	中央委員会
22	水	○	×		22	金	○	○	
23	木	勤労感謝 の日			23	土			
24	金	○	○	中央委員会	24	日			
25	土				25	月	○	×	全校集会
26	日				26	火			冬季休業(～1/8)
27	月	○	×		27	水			
28	火	○	×		28	木		×	
29	水	○	×		29	金		×	年末年始休業
30	木	○	○	12月の予定は変更の可能性があります。 変更がありましたらスクリーンにて再度配信します。	30	土		×	年末年始休業
					31	日		×	年末年始休業